



AKAFARMA SUNAN GIRI PONOROGO

D3 FARMASI

**Kode
Dokumen**

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER

MATA KULIAH (MK)	KODE	Rumpun MK	BOBOT (sks)	SEMESTER	Tgl Penyusunan	
PRAKTEK KERJA LAPANGAN (RUMAH SAKIT)		FARMASI KOMUNITAS	T=- P=6	4	15-03-2022	
OTORISASI	Pengembang RPS		Koordinator RMK		Ketua Program Studi	
	Apt. Cinthya Ratna Yuniar, MM.		Apt. Ulfa Nur Maa'idah., M.Kes.		Apt. Nasruhan Arifianto., M.Farm.Klin	
CPL-PRODI yang dibebankan pada MK						
Capaian Pembelajaran (CP)	CPL1 (KU)	Mampu melaksanakan praktek kefarmasian yang bertanggung jawab sesuai konsep dasar kefarmasian menurut Undang Undang.				
	CPL2 (KK1)	Memiliki kemampuan melaksanakan pekerjaan kefarmasian bidang pelayanan di RS				
	CPL3 (KK2)	Memiliki kemampuan melaksanakan pekerjaan kefarmasian bidang pelayanan di RS				
	CPL4 (KK3)	Memiliki ketrampilan dalam menganalisis resep dan menyiapkan resep sesuai metode distribusi				
	CPL5 (KK4)	Memiliki kemampuan menyampaikan informasi yang edukatif pada pasien dan komunikasi efektif dengan sesama tenaga kesehatan				
	Capaian Pembelajaran Mata Kuliah (CPMK)					
	CPMK1	Mampu menguasai Wawasan umum Rumah Sakit dan IFRS				
	CPMK2	Mampu memahami peran IFRS dalam Akreditasi Rumah Sakit				
	CPMK3	Mampu menguasai Standart Pelayanan Kefarmasian di Rumah Sakit yang mencakup <i>Patient Safety</i> dan sistem distribusi				
	CPMK4	Mampu menguasai Manajemen Farmasi di Rumah Sakit				
	CPMK6	Mampu berkomunikasi efektif dan efisien baik pada pasien maupun terhadap sesama tenaga medis				
	Kemampuan akhir tiap tahapan belajar (Sub-CPMK)					
	Sub-CPMK1	Mahasiswa mampu memahami Struktur Organisasi di RS dan IFRS				
	Sub-CPMK2	Mahasiswa mampu memahami perbedaan Tipe RS dan IFRS				
	Sub-CPMK3	Mahasiswa mampu memahami peran dan proses IFRS dalam Akreditasi RS				
	Sub-CPMK4	Mahasiswa mampu mempraktekkan <i>Patient Safety</i> dan memahami pentingnya Instalasi Steril di RS dalam pengendalian Infeksi				
	Sub-CPMK5	Mahasiswa mampu memahami manajemen farmasi di IFRS / DAGUSIBU RS				
	Sub-CPMK6	Mahasiswa mampu menganalisis resep, copi resep dan melaksanakan sistem distribusi sediaan Farmasi di RS				
	Sub-CPMK7	Mahasiswa mampu mempraktekan arsiparis dokumen kefarmasian di RS				
Sub-CPMK8	Mahasiswa mampu melaksanakan kegiatan logistic Kefarmasian di RS					
Sub-CPMK9	Mahasiswa mampu berkomunikasi efektif dan etika terkait obat dengan sesama tenaga Kesehatan dan pasien					
Deskripsi Singkat MK	Praktek Kerja Lapangan ini bertujuan untuk mengenalkan lebih dekat terkait pekerjaan kefarmasian di Rumah Sakit secara nyata.					
Bahan Kajian: Materi Pembelajaran	Mata kuliah Farmasi RS belum ditempuh (Semester 5) Manajemen Kefarmasian ditempuh semester 4					
Pustaka	Utama :					

		<ol style="list-style-type: none"> 1. Anonim, 2000a , Informatorium Obat Nasional Indonesia , Departemen Kesehatan Republik Indonesia, Jakarta. 2. Joenoez, NZ., 2009. Ars Prescribendi Resep Yang Rasional Edisi 2, Penerbit Airlangga University Press, Surabaya 3. Soerjono S, Yunita N, Triana L. Manajemen Farmasi. 4th Airlangga University Press, Surabaya, 2015 4. Ansel, H.C. (2005). <i>Pengantar Bentuk Sediaan Farmasi</i>. Jakarta: Universitas Indonesia Press. 5. Yazid R. 2004. Manajemen Pengelolaan Obat di Instalasi Farmasi. Medan: USU. 6. Hanni F. Manajemen Logistik Farmasi Rumah Sakit, DIY, 2013 					
		Pendukung : -					
Dosen Pengampu		Apt. Ulfa Nur Maa'idah., M.Kes. Apt. Cinthya Ratna Yuniar, MM Apt. Nasruhan Arifianto., M.Farm.Klin					
Matakuliah syarat		-					
No	Kemampuan akhir tiap tahapan belajar (Sub-CPMK)	Penilaian		Bantuk Pembelajaran, Metode Pembelajaran, Penugasan Mahasiswa, [Estimasi Waktu]		Materi Pembelajaran [Pustaka]	Bobot Penilaian (%)
		Indikator	Kriteria & Teknik	Luring (offline)	Daring (online)		
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)
0	Pretest dan Pembekalan						
1	Mahasiswa mampu memahami Struktur Organisasi di RS dan IFRS	Tepat menerangkan struktur organisasi RS dan IFRS serta tanggung jawabnya	Kriteria : mampu menjelaskan dan mempraktekan secara mandiri Teknik : praktek dan test pemahaman dasar teoritis	BP : PKL MP : Praktek dan diskusi TM : 7jam/hari selama 6 hari/minggu Penugasan Mahasiswa : PT : Membuat Log book dengan materi sesuai Sub-CPMK BM : penugasan mencari referensi dengan materi sesuai Sub-CPMK dan Tugas tambahan dari pereseptor lapangan	-	UU No 44 Tahun 2009 tentang Rumah Sakit	10
		Tepat menjabarkan visi dan misi Instalasi terkait					
	Mahasiswa mampu memahami perbedaan Tipe RS dan IFRS	Tepat menerangkan bagian bagian/pembagian ruang di RS					
	Tepat membedakan tipe tipe Rumah Sakit dan IFRS						
2	Mahasiswa mampu memahami peran dan proses IFRS dalam Akreditasi RS	Tepat menerangkan macam macam akreditasi RS	Kriteria : mampu menjelaskan dan mempraktekan secara mandiri	BP : PKL MP : Praktek dan diskusi TM : 7jam/hari selama 6 hari/minggu	-	Standart Akreditasi RS	10
		Tepat memaparkan peran IFRS dalam					

		akreditasi RS	Teknik : praktek dan test pemahaman dasar teoritis	Penugasan Mahasiswa : PT : Membuat Log book dengan materi sesuai Sub-CPMK BM : penugasan mencari referensi dengan materi sesuai Sub-CPMK dan Tugas tambahan dari perseptor lapangan			
3-4	Mahasiswa mampu mempraktekkan <i>Patient Safety</i> dan memahami pentingnya Instalasi Steril di RS dalam pengendalian Infeksi	Tepat mempraktekkan ketentuan ketentuan <i>patient safety</i>	Kriteria : mampu menjelaskan dan mempraktekkan secara mandiri	BP : PKL MP : Praktek dan diskusi TM : 7jam/hari selama 6 hari/minggu	-	PerMenKes RI No 1691/MENKES/PER/VIII /2011	10
		Tepat menyebutkan dan mempraktekkan pengelolaan obat high alert	Teknik : praktek dan test pemahaman dasar teoritis	Penugasan Mahasiswa : PT : Membuat Log book dengan materi sesuai Sub-CPMK BM : penugasan mencari referensi dengan materi sesuai Sub-CPMK dan Tugas tambahan dari perseptor lapangan			
		Tepat mengelola obat emergency dan life saving					
		Tepat memaparkan fungsi farmasis pada CSSD dalam pengendalian infeksi di RS					
4-5	Mahasiswa mampu memahami manajemen farmasi di IFRS / DAGUSIBU RS	Tepat Menyebutkan tata cara penyusunan formularium	Kriteria : mampu menjelaskan dan mempraktekkan secara mandiri	BP : PKL MP : Praktek dan diskusi TM : 7jam/hari selama 6 hari/minggu x 2minggu	-		20
		Tepat menyebutkan fungsi dan peran formularium di Rumah Sakit	Teknik : praktek dan test pemahaman dasar teoritis	Penugasan Mahasiswa : PT : Membuat Log book dengan materi sesuai Sub-			

		Memahami metode pengadaan di RS Swasta dibandingkan RS daerah		CPMK BM : penugasan mencari referensi dengan materi sesuai Sub-CPMK dan Tugas tambahan dari perseptor lapangan			
		Tepat mempraktekkan metode penyimpanan perbekalan kefarmasian di masing masing depo penyimpanan					
		Mahasiswa mampu mempraktekan penerimaan sediaan farmasi sesuai SOP					
		Mahasiswa mampu mempraktekan prosedur dan ketentuan <i>me-retur</i> sediaan farmasi					
		Mahasiswa mampu mempraktekan prosedur dan ketentuan penyimpanan sediaan farmasi dan dokumen					
		Mahasiswa mampu mempraktekan prosedur pemusnahan sediaan farmasi dan dokumen					
		Mahasiswa mampu mempraktekan prosedur pelaporan sediaan farmasi					
5	Evaluasi Tengah PKL dan Bimbingan Dosen						
6	Mahasiswa mampu menganalisis resep, copi resep dan melaksanakan sistem distribusi sediaan Farmasi di RS	Tepat dalam melaksanakan pelayanan terhadap resep dokter mulai dari menscreaning resep, perhitungan	Kriteria : mampu menjelaskan dan mempraktekan secara mandiri	BP : PKL MP : Praktek dan diskusi TM : 7jam/hari selama 6 hari/minggu Penugasan Mahasiswa :	-	Bahan ajar Mata kuliah Farmasetika UU No 44 Tahun 2009 tentang Rumah Sakit	20

		dosis, penyiapan, pemberian etiket, penyerahan)		PT : Membuat Log book dengan materi sesuai Sub-CPMK BM : penugasan mencari referensi dengan materi sesuai Sub-CPMK dan Tugas tambahan dari perseptor lapangan			
		Tepat memahami kondisi yang perlu diberikan copi resep					
		Memahami sistem distribusi yang digunakan (Sentralisasi/Desentralisasi)	Teknik : praktek dan test pemahaman dasar teoritis				
		Tepat dalam mengaplikasikan sistem distribusi (Individual Prescribing, Floor stock, Unit Dose Dispensing, One daily Dose Dispensing)					
7	Mahasiswa mampu mempraktekan arsiparis dokumen kefarmasian di RS	Tepat dalam melaksanakan proses dokumentasi yang ada di RS Memahami pentingnya dokumentasi MESO dan prosedur pelaksanaannya	Kriteria : mampu menjelaskan dan mempraktekan secara mandiri Teknik : praktek dan test pemahaman dasar teoritis	BP : PKL MP : Praktek dan diskusi TM : 7jam/hari selama 6 hari/minggu Penugasan Mahasiswa : PT : Membuat Log book dengan materi sesuai Sub-CPMK BM : penugasan mencari referensi dengan materi sesuai Sub-CPMK dan Tugas 20tambahan dari perseptor lapangan	-	UU No 44 Tahun 2009 tentang Rumah Sakit	10
8	Mahasiswa mampu melaksanakan kegiatan logistic Kefarmasian di RS	Tepat dalam memahami fungsi logistic RS	Kriteria : mampu menjelaskan dan mempraktekan secara mandiri	BP : PKL MP : Praktek dan diskusi TM : 7jam/hari selama 6 hari/minggu	-	Yazid R. 2004. Manajemen Pengelolaan Obat di Instalasi Farmasi. Medan: USU.	20

		<p>Tepat dalam melaksanakan kegiatan logistic RS</p> <p>Tepat dalam memahami metode pengadaan perbekalan kefarmasian di logistic RS</p>	<p>Teknik : praktek dan test pemahaman dasar teoritis</p>	<p>Penugasan Mahasiswa :</p> <p>PT : Membuat Log book dengan materi sesuai Sub-CPMK</p> <p>BM : penugasan mencari referensi dengan materi sesuai Sub-CPMK dan Tugas tambahan dari peresepor lapangan</p>		<p>Hanni F. Manajemen Logistik Farmasi Rumah Sakit, DIY, 2013</p> <p>Bahan ajar Komunikasi Farmasi</p>		
	<p>Mahasiswa mampu berkomunikasi efektif dan etika terkait obat dengan sesama tenaga Kesehatan dan pasien</p>	<p>Mahasiswa mampu menyiapkan informasi yang akan disampaikan pada pasien</p> <p>Mahasiswa dapat menjelaskan nama obat dalam resep dan indikasinya sebagai rancangan bahan konseling</p> <p>Mampu bersikap profesional terhadap tenaga Kesehatan lain dilingkungan RS</p>						
9	Evaluasi Posttest dan Pemaparan hasil PKL							